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お し ら せ 
事務局 JH1WGP 大木 武 

★ 新春ボウリング大会が開催されました 

去る 1 月 29 日(日) パニックボウルつくば にて新春ボウリング大会が行われました。 

その結果、上位入賞は下記の方々です。おめでとうございました。 

優勝：JO1LEA 松澤さん、二位：7N1RMT 壽柳さん、三位：JL1LLM 中田さん。 

今回は見学者を含め 28 名の皆さんが参加されました。ご苦労さまでした。                       

競技参加のみなさん：JO1LEA,7N1RMT,JL1LLM,JH1PRV,節子さん,JG1QEF, 

JI1WLL,JA1IOA,JJ1ATZ,JK1OIV,JA1EHQ,JH1WGP,JE1RLK,南さん, JG1IIF 

JA1LIS,JA1ITJ,JF1KZD,JG1JLU,JG1CCP.JG1TPW,JF1TCS,恭平さん,JJ1VLM, 

JI1PXB,  

見学のみなさん：JA1PBV,JF1MFE,JN1XDH, 

 

★ 3 月 5 日(日) 茨城県支部モービル FOX ハンティング 13 時集合 

・開催場所 ： ワークヒル土浦 土浦市木田余東台４丁目１－１ 

  参加各局お忘れなく！ 

 

★ クラブ総会、レピータ管理団体総会のお知らせ 

日時 ： 3 月 12 日（日）  時間 ： 13：00 

場所 ： 4 中地区公民館 

クラブ総会終了後、土浦・牛久レピータ管理団体の総会を開催いたします。 

3 月には総会案内状を送付します。 

＊ 総会出欠について 

会報メール便の方は、同封の葉書に出席、欠席の何れかに丸をつけて下さい。 

また、欠席の場合には委任状にご記入の上、総会前日までに必ず届くよう投函をお願

いします。（会報をメールでお送りしている方には往復葉書でお送りします） 

 

★ 会費納入について 

平成 29 年度の会費納入期限は、4 月末となっています。総会会場にてお受けします。 

役員経由、もしくは次の口座に振り込み下さい。 

＊土浦アマチュア無線クラブ（年会費 3,000 円） 

 ・水戸信用金庫土浦支店 普通 1000174 

   土浦アマチュア無線クラブ 代表者 矢口 蕃（ヤグチ シゲル） 

＊土浦・牛久レピータ管理団体（年会費 1,000 円） 

 ・ゆうちょ銀行（振替にて送金となります。料金無料の振替用紙を送ります） 

   口座番号：0320-2-35649    加入者名：土浦・牛久レピータ管理団体 

 

会報500号記念特集号記事のお願い 

既報の通り今年 7 月号で 500 号を迎え記念特集号の実施が決定されています。前回 400

号記念特集では 32 ページオールカラーで全員に配布しました。今回の記念特集も是

非成功させたいと思います。これも会員の皆様方のご協力がなければ成り立ちません。

全員参加の記事をお願い致します。（4 月末頃までにお願い致します） 
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新春ボウリング大会 

                           JH1WGP 大木武 

1 月 29 日(日) ‘パニックボウルつくば’ に

て新春ボウリング大会が午前 10 時スター

トで開催されました。スタートに先立ち競

技者 25 名、見学者 3 名のもと JR1CCP 長

塚会長から挨拶後、去る 1 月に逝去された

JG1WMN 葛綿さんを悼み全員で黙とうを

捧げまし

た。 

皆さん其々に彼の姿が浮かんだのではないかと思

います。 

 

競技は、前回優勝の JL1LLM 中田さんの始球式

から開始されました。始球第一投からストライク

です。流石でしたね！今回も 3 位に入賞していま

す。 

「今回急遽なので見学させて下さい」と 7N1RMT 壽柳さんがやってきました。いつ

も参加の JF1MFE 久松さんは、風邪が全快せず今回は急遽見学と相成り、急遽と急

遽で壽柳さんが競技参加となりました。彼の腕前は達者な雰囲気が感じられましたが

私の見立て通り（？）二位の好成績となりまし

た。（左写真中央） 

 

何はともあれ、 

ボウリングは、4～5 歳の子供さんから高齢者ま

で、年齢・性別に関係なく一緒に楽しめてスト

レス解消，競争本能を刺激するので，脳にも良

いと言われています。この言葉通り当クラブも 

お孫さん、子供さん、中高年まで幅広く参加されあ

ちらこちらに歓声があがり大変楽しい時間となりま

した。 

 

右写真は、JA1EHQ 深谷さんと孫の菜々ちゃん（小

学 5 年生）です。菜々ちゃんは、小学 4 年生の秋に

4 アマを取得した後、僅か 2～3 カ月で 3 アマを取得

したそうです。CW はお爺ちゃんのキーを聴いて約

一週間で覚え、又打つ事も出来るようになったそう

です。素晴らしいですね。 

コールサインは JI1PXB、やがてお空から聞こえる事でしょう。 

最後に 

今回も JF1KZD 池田さんから野菜類の賞品提供を頂き誠に有難うございました。 

次会も皆さんで大いに楽しみましょう！ 
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新春ボウリング大会写真集（平成 29 年 1 月 29 日） 

                      

←優勝 

JO1LEA 

 

三位→ 

JL1LLM 
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葛 綿 さ ん の 思 い 出 
JG1HJV 森 田  隆 

 JG1WMN 葛綿さんといえば，クラブ員でも，クラブ員以外の方でも，この辺りで
無線に関係する人ならば知らない人はいなかったと思います。それぐらい色々な方面
で活躍され，沢山の方から慕われていた方でした。 
 
 私が葛綿さんと知り合ったのは，もう 40 年以上前のことです。私はまだ中学生で
した。当時は，成人しか土浦クラブ（当時は，まだ土浦アマチュア無線クラブではな
く，土浦クラブでした。後に改称）には入れず，学生中心の霞ヶ浦ハムクラブに所属
していました。JG1WMN 局の弟の JG1WMM 局が同じ霞ヶ浦ハムクラブに所属して
いたので，そんなご縁もあり知り合いました。 
 
 後に，私も土浦工業高校へ進学し後輩となりました。葛綿さんは第 10 回卒業
（JF1PEL 山越さん，JG1JLU 斉藤さんもでしたね。）で，私は 18 回卒業でした。 
 よく，「10 回卒は修学旅行に 2 回行ったんだ！！」という話をしてくれました。何
でも，修学旅行先の宿が火事になり，命からがら避難し，そのままの服装でバスで土
浦まで帰って来て，改めて修学旅行がやり直されたそうです。 
 
 高校生の時，自転車で葛綿さんの家にお邪魔したことがあります。当時はまだ，並
木の高台にお住まいでした。２階の屋根には，当時はまだまだ珍しかった 144 や 430
のスタックのビームアンテナが建っていました。私は HF と 50 がメインでした。シ
ャックに入ると最新鋭のリグが並んでいました。初めて聞く 144 の SSB モード，数
は少なかったですが，遠く静岡や名古屋方面まで聞こえたのにはびっくりしました。 
 とにかく，当時から最新のものを使っていたようです。いつも新しいものを追い続
けていましたね。  
 
  葛綿さんといえば釣りの名手でした。よく奥様のみどりさん（JM1AVR 局)が大量
のイカを釣ってきて，近所に配るのが大変だったというお話をお聞きしました。 

鹿嶋へ釣りに連れて行ってもらったこともあります。新利根辺りだったかな？ 
無線で話しながら葛綿さんの車（ナンバーが 73-88）の後ろを走っていると「ねずみ
取りだ！！」という声が聞こえました。私は直ぐに減速しました。葛綿さんの車は赤
い旗に誘導されて入っていきました。続いて私の車も。結局 2 台とも御用になってし
まいました。葛綿さんは 18km／h オーバー，私は 13km／h オーバーでした。（通常
は 13km／h オーバーでは捕まえないそうです。）鹿嶋に着き，えさを買って釣り始
めましたが，残念ながらこの日は全く釣れませんでした。（逆に，我々が釣られてし
まったようでした。） 

息子の JG1FOMが釣りがしたいというので，葛綿さんにご指導をお願いしました。
昨年の 7 月の大子で行われた茨城・栃木合同ミーティングの時，キャンプ場の目の前
の久慈川で，ロッドの持ち方からリールの扱い，投げ方等，かなりの長い時間，丁寧
に指導していただきました。お陰様で，かなり板についてきました。 
 その後，「息子を連れて来い。」と呼ばれ，FOM と二人で自宅に伺いました。 
葛綿さんから今までの体験談等を通して釣りの楽しさを教えていただきました。 
帰り際に「安い道具は使わせるなよ！！」と言って，用意してあった葛綿さん愛用の
ロッド，リール，ライン，ルアーを息子にプレゼントしてくれました。 
 
 10 月に裏磐梯の管理釣り場で，JG1FOM は葛綿さんからいただいたロッドとリー
ルを使い，2 匹のスチールヘッドをつり上げることができました。葛綿さんにそのと
きの写真を見せると「良かったな。型もいいね。良い道具だから釣れたんだぞ！！」
と喜んでくれました。私が全く釣れなかったことを知ると，例によって「お前は邪心
があるからだ。安い道具じゃ釣れないぞ！！」というきついお言葉が。 
 葛綿さんは釣りの道具にもかなりこだわっていました。結局，葛綿さんから息子が
いただいた道具は形見になってしまいました。 
  
 写真の分野でもかなり活動しておられました。私の結婚式の時もたくさんの写真を
撮って，届けてくださいました。 
 写真については，私より良くご存じの方も多いので簡単に。 
 残念ながら”土浦アワード”の帆引き船の写真は葛綿さんではなく，私の近所の伊
藤忠さん（2 年程前に亡くなられました。）ですが，クラブのホームページや QSL カ
ードに使われている”帆引き船の後ろに筑波山が写っている写真”は葛綿さんの作品
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です。私や息子の QSL カードも葛綿さんの写真をつかわせていただいています。こ
れからもつかわせていただきたいと思いす。（原版は”オノウエ”に保存してありま
す。） 
 古き良きものから最新のものまで，写真の道具にもかなりこだわっていましたね。 
 
 鶏鳥山に一緒にスキーに行ったこともあります。スキーに行く少し前にカツワタ電
気で VHS のポータブルのビデオデッキとカメラを購入しました。葛綿さんの発案で
スキーのビデオ撮影をすることになりました。もちろん，カメラマンは葛綿さんです。
当時はカメラとデッキがケーブルで接続されていました。葛綿さんがデッキを背負い，
カメラを持ってさっそうとリフトに乗りました。しかし，あろう事か葛綿さんに惨事
が。リフトから降りる時にカメラのケーブルがリフトに引っかかってしまいました。
撮影はそこで終わりでした。（全く撮影できませんでした。）もちろん，カメラやデ
ッキは保証期間内だったのでカツワタ電気できちんと修理してくれました。 

 
 2015 年の暮れに，私
が三男の JG1FOM と
福島の二本松へスキー
に行っていた時です。
家内から突然電話があ
りました。すると，玄
関のチャイムが鳴り，
出てみると，外に葛綿
さんがいて「食べ
て！！」と言って袋の
包みを渡されたと。葛
綿さんはすぐに帰って
しまったそうです。開

けてみると，中には沢山の”どてきん”（桜川の土手の近くで売っている”きんつば”。
予約しないとなかなか買えません。）が入っていたそうです。仏壇に供えていただき
ました。私も帰ってから温めていただきました。とても甘くて美味しかったです。 
 後でお礼の電話をすると，次男 JF1MCF の部屋のエアコンの調子を観に来てくれ
たそうです。車がなかったのでスキーに行ったことを察知し，すぐに帰られたそうで
す。 
 
 いつも冷静な葛綿さんですが，以外におっちょこちょいな面や道具にこだわった面，
お酒を飲まれないので甘いものがお好きだった面もあったようです。 
 
 葛綿さんとの 40 年間の思い出は，書けば書くほどたくさんあります。 
みなさんもご存じだと思いますので，とりあえずはこのくらいにしておきます。 
                         （さらに次号につづきます） 
 
                               

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

 葛綿 繁さんの御逝去に寄せて 

JI1DHL 寺島 栄一 

 葛綿さんのご訃報に接し，心よりお悔やみを申し上げます。 

葛綿さんとの出会いは二十数年前,写真クラブでの出会いが端緒です。その後私は都合

でその写真クラブをやめましたが，最近土浦アマチュア無線クラブに入会したところ,

葛綿さんをお見かけしました。また最近は写真展でも葛綿さんの写真を見つけ，感心

しておりました。土浦アマチュア無線クラブで葛綿さんと話すうちに,自宅にアンテナ

を取り付けることになり，立派なアンテナを立てていただきました。昨夏のことです

ので,これほど早くお亡くなりになられるとは信じられません。どうか安らかに眠って

ください。                              合掌 

 

平成 25 年新春ボウリング大会

優勝の葛綿さん 
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話題２つ（DCDC コンバータとプラネタリウム） 

JR1CCP 長塚 

★話題その 1  2 月の第 1 週の土曜日に東京に用事があり出かけました。平日は通

勤で乗る電車ですが、土日にはほとんど乗りません。久々の休日乗車です。用事は午

前中で完了しましたので、月島からお花茶屋までぶらぶらしてみました。 

ここ 2 年ほど御朱印をいただいておりますので、月島

の住吉神社にいきました。周辺には高層マンションが

林立。周りから見下ろされているようでなんとも気恥

ずかしい感じ。昔(江戸時代)からの掘り割り(運河)の

そばには釣り船屋。昔は船宿だったんでしょうか。江

戸の風情も感じられます。横町から、鬼平にちょいと

声をかけられそうです・・そこから足を延ばして、バ

スで東京駅へそこから日暮里乗り換えで葛飾区のお花茶

屋へ。 

何があるかといえ

ば・・・・「葛飾区郷

土と天文の博物館」。

区立の博物館ですがプ

ラネタリウムが有名と

か。早速訪問。13:00

からの番組開始にセー

フ！2 月からのプログラムは「オーロラ・光降りそそぐ夜」。ほぼ 1 時間の生解説と

オーロラの光・映像・星空に超感動。入館料含みで 450 円は超お得。ぜひ寄ってみて

ください。 

 

★話題その 2  アマゾンで探し物をしているときにふと見つけたものがこれです。 

能書きにはブースター変圧器

(10～13V)転 13.8V とあります。

13.8V/18A で 248W。ナビゲー

ション電源などとあります。

¥2,650 だったので躊躇なく購

入のクリック！お決まりのでか

い箱が届き早速動作テストをし

てみると、10V 入力でも 13.8V を出力し IC-7000M が十分に

動作します。ちゃんとケースにのせ端子を付けてみました。DM-330MV で 10V を入

力すると、出力は 13.8V。50W 送信するとどうしても電圧降下し 13.5V 前後。50W

送信時にもほとんど熱くならず移動運用に使えそう

です。この原稿を書いているときにチェックしたら

￥2,750 円でした。 

アイドリングストップ車のエンジン再始動時の電圧

降下を防ぐためのユニットのようです。エンジンル

ーム内の設置を想定し防水処理がされています。移

動好きの方ぜひ導入を検討してはいかかでしょうか。 

  ノイズが少々気になります対策も忘れずに！ 



 

- 8 - 

「無線を語る会」開催される 

JG1HJV 森田 隆 

 2 月 17 日金曜日，19 時から，土浦市桜町一丁目の焼き鳥屋の「鳥平」で，今年に

なって最初の”無線を語る会”を開催しました。 

最初に，JA1IOAＡ矢口さんのご発声で，１月に亡くなられた JG1WMN 葛綿さん

のご冥福をお祈りし”献杯”を行いました。 

 やはり，話題の中心は葛綿さんのことでした。葛綿さんの数々の功績と活躍を思い

出しながら思い出話が盛り上がりました。 

お酒は冷酒（かなり飲みました！！），生ビール，酎ハイと時間が

経つにつれアルコール変調も本格的でした。刺身，モツの煮込み，

焼き鳥の盛り合わせ，川エビの唐揚げ，イカ焼き，卵焼き，イワシ

の丸焼きと，出てくる美味しい料理もあっという間にたいらげまし

た。フィリピンからオンエアされていた JA1PBV 伊藤さんと QSO

したことや，DX の話，会報に紹介された牛久の博物館の話，アンテナやタワーのメ

ンテナンスの話題など”無線を語る会”らしい話題もたくさん出ました。 

しかし，いつしか話の中心は病気や健康管理の大切さに。みなさん，そういう年齢で

すよね。仕方ありませんね。 

 残念ながら，今回の参加者はいつもの半数でした。しかし，お互いの距離が近かっ

たため，いつもに増して話が盛り上がったような気がします。 

今回，JE1RLK 田中さんが初参加でした。普段は聞けないような貴重な話をお聞きす

ることができました。 

約２時間半，大いに盛り上がり，21:30 位にお開きになりました。 

今回の参加者は，JA1IOA 矢口さん，JA1ITJ 萩谷さん，JA1OVF 山﨑さん，JE1RLK

田中さん，JI1WLL 小澤さん，JN1VVE 髙野さん，JG1HJV 森田の 7 名でした。 

次回の開催は”未定”ですが，今回参加できなかった方，まだ参加されたことの無

い方，次回は多くのみなさまの参加をお待ちしています。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

    事務局から 

 世界旅行者 JA1PBV 伊藤さんは、去る 2 月 10 日日本を離れ友人 1 人を伴ってフィ

リピンに行きました。何処から電波が出るのかと思っていましたらフィリピン、ルソ

ン島の北方バタン島から DU2/JA1PBV で QRV されました。（Batan Island OC-93）

多くのクラブ員が交信したようでした。2 月 23 日には帰国の予定です。お土産話も聞

けるでしょう！ 

 尚、この島は昭和 16 年 12 月 8 日日本軍がハワイ真珠湾を奇襲攻撃した同日に日本

陸軍がフィリピンにいるアメリカ軍をやっつける為に上陸した島でもあります。 

～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～～ 

皆さん、記事をお待ちしています。近況で結構ですので、連絡してください。 
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